


Lampiran

Surat Ijin Penelitian

	<b>UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH PONOROGO</b> <b>FAKULTAS KEGURUAN DAN ILMU PENDIDIKAN</b> Jl. Budi Utomo No. 10 Ponorogo 63471 Jawa Timur Indonesia Telepon (0352) 481124, Faksimile (0352) 461796, email: <a href="mailto:akademik@umpo.ac.id">akademik@umpo.ac.id</a> website : <a href="http://www.umpo.ac.id">www.umpo.ac.id</a> Akreditasi Institusi B oleh BAN-PT (SK Nomor 77/SK/BAN-PT/Ak-PPJ/PT/IV/2020)
---	--

---

Nomor	: 281/IV.3/PN/2021	13 Dzullhijjah 1442 H
H a l	: Ijin Penelitian	23 Juli 2021 M

Yth. Ketua Komunitas Ponorogo Resik-Resik  
di-  
Tempat

Assalamu'alaikum wr. wb.

Dekan Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan (FKIP) Universitas Muhammadiyah Ponorogo,  
menerangkan :

Nama	: Sarlly Mariyana
NIM	: 17312077
Angkatan	: 2017
Prodi	: Pendidikan Kewarganegaraan


Dalam rangka menyusun Skripsi yang berjudul :

*“Peran Ponorogo resik-Resik dalam Meningkatkan Kepedulian Masyarakat Ponorogo Terhadap Lingkungan ”*

Yang bersangkutan memerlukan data – data yang berhubungan dengan judul tersebut, untuk itu kami mohon kesediaannya memberikan ijin kepada yang bersangkutan untuk melakukan penelitian di Komunitas Ponorogo Resik-Resik

Demikian surat ijin ini disampaikan, atas perhatian dan kerjasamanya kami mengucapkan terima kasih.

Wassalamu'alaikum wr. wb.

  
Dekan  
Dr. Ardhana Januar Mahardhani, M.KP  
NIK. 19870123 201709 12

## Balasan Surat Izin Penelitian



**KOMUNITAS PONOROGO RESIK RESIK**  
Perum Puri Anyelir No.21-22  
Kecamatan Ponorogo, Kab. Ponorogo, Provinsi Jawa Timur  
Telp: +6281938782945  
Instagram: @ponorogoresikresik  
Email: [ponorogoresikresik@gmail.com](mailto:ponorogoresikresik@gmail.com)

Ponorogo, 24 Juli 2021

Kepada  
Dekan FKIP UNMUH Ponorogo  
di tempat

Dengan hormat,

Saya yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Efa Susanti

Alamat : Perum Puri Anyelir No 21-22

Posisi : *Founder* Ponorogo Resik-Resik

memberikan izin kepada Saudari Sarlly Mariyana untuk melakukan penggalian data tentang Ponorogo Resik-Resik dalam bentuk wawancara formal dan informal dengan pengurus komunitas kami dalam rangka penyelesaian skripsi. Kami mempersilahkan Saudari tersebut untuk melakukan wawancara di waktu yang fleksibel. Kami tidak bertanggung jawab atas informasi apapun yang Saudari tersebut di surat ini tulis dalam skripsinya.

Demikian surat pemberian izin ini kami sampaikan. Atas perhatiannya kami ucapkan terima kasih.

Hormat saya,  
Founder PRR



**EFA SUSANTI**

## Instrumen Wawancara Pendiri Komunitas PRR

NO	PERTANYAAN	NARASUMBER	JAWABAN
1	Apa saja yang dilakukan PRR dalam kegiatan kemasyarakatan?	Efa Susanti Dian Arihasta Ahmad Mustofa Kemal Pasya	Awalnya PRR kita hanya mengadakan kegiatan acara bersih-bersih di cfd, kemudian kita bekerjasama dengan dinas lingkungan hidup untuk mebersihahkan bebrapa bagian di kota ponorogo atau area ponorogo dan ikut membantu bersih-bersih setiap ada event-event besar diponorogo. Selain itu PRR juga mempunyai kegiatan yaitu clean up your school, kegiatan ini bekerjasama dengan beberapa sekolah yang ada di area ponorogo seperti SD Mangkujayan 1, SMEA 1, Sekolah Keperawatan dan sekolah-sekolah lainnya. Lomba karya ilmiah, lomba pengolahan sampah, bring on your bag, selain itu sekarang kita juga membuat desa percontohan didaerah jarak siman untuk dijadikan kampung yang bisa mengolah sampahnya sendiri.
2	Peran PRR dalam kegiatan kemasyarakatan		Kita adalah motor, kita lebih mengedukasi masyarakat untuk jauh lebih peduli tentang sampah disekitar kita, karena sampah inikan

		<p>juga kita sendiri yang menghasilkan dan dengan perjalanan waktu 10 tahun sebelumnya mungkin sampah sekarang lebih jauh bervariasi. Kita bukan petugas kebersihan yang sewaktu-waktu dipanggil untuk membersihkan, tetapi kita sebagai motor untuk mengedukasi masyarakat ponorogo. Kontribusi untuk masyarakat saya pikir adalah kita ingin menjadi bagian dari bumi kita untuk kota kita tercinta marilah bersama-sama untuk lebih peduli, karena itu tanggungjawab kita bersama.</p>
3	<p>Apakah keberadaan Komunitas PRR ini diterima dengan baik dikalangan masyarakat Ponorogo</p>	<p>Alhamdulillah direpson baik banget, apalagi PRR itu sudah pernah menjadi motor untuk sebuah acara konser yaitu Reyog Jazz ditahun 2019 di ngebel. Satu hari sebelum pelaksanaan konser kita melaksanakan bersih-bersih dan saat acara konser berlangsung kita punya petugas-petugas yang keliling diarea konser, kemudian kita memungut sampah dan kita mengingatkan kepada para pengunjung untuk membuang sampahnya, jadi kita kayak polisi sampah gitu, kalau ada yang</p>

		<p>membuang sampah sembarangan mereka langsung kita tegor dan mereka disuruh untuk membuang ketempat sampah, dan disetiap tenda-tenda pedagang kami juga memberikan tempat sampah. Apresiasinya sangat bagus sekali pada saat itu kita hamper terkumpul satu kontener sampah selama konser berlangsung, dan juga banyak desa-desa yang lainnya atau sekolah-sekolah untuk minta bekerjasama dan berkolaborasi untuk kegiatan bersih-bersih bersama di daerah-daerah tertentu. Alhamdulillah sampai sekarang sangat diterima masyarakat karena mungkin kita bisa saling belajar bersama-sama dan saling mendukung demi kota tercinta.</p>
4	Siapa saja yang ikut menjadi relawan dalam kegiatan PRR	<p>Jadi sebenarnya anggota kita itu random dan banyak, ada yang dari mahasiswa, kalau dari yang member kita sendiri yang ada digrup wa ada sekitar 170an itu kebanyakan adalah pelajar tapi ada juga bebrapa disitu adalah karyawan atau juga ASN, PNS, dan guru. Kita mengadakan acara itu kadang-kadang spontan dan ada yang bergabung kapan saja, adek-</p>

			<p>adek sekolah dasar yang ikut join bareng orang tuanya ataupun juga ibu-ibu yang sedang jalan-jalan itu kemudian mereka bergabung dengan kita. Jadi anggota kita itu bisa siapa saja bebas, semakin banyak yang ikut akan semakin bagus.</p>
5	<p>Apakah Komunitas PRR ini berperan penting dalam mengedukasi masyarakat terhadap kebersihan lingkungan</p>		<p>Saya tidak bisa bilang bahwa komunitas kita ini penting atau tidak, tapi yang paling penting adalah edukasinya yang untuk masyarakat ini yang sangat penting. Semoga saja kelompok ini berperan, yang paling penting kita menyampaikan himbauan atau ajakan positif untuk lebih peduli terhadap lingkungan dan juga bijak dalam mengolah sampah. Harapan kita juga supaya kita permanfaat untuk masyarakat ponorogo.</p>
6	<p>Apakah komunitas PRR ini sering mengadakan sosialisasi</p>		<p>Iya. Di instgram PRR ada beberapa banyak kegiatan yang sudah kita lakukan, kadang-kadang ada dari kampus diponorogo itu mengajak kita bisa nggak kita belajar untuk membuat ecobreak bersama-sama, atau bisa nggak kita sedang mengadakan KKN disatu daerah kita ingin mengadakan</p>

			kegiatan bersih-bersih apakah PRR bisa datang dan disitu kita juga datang juga.
7	Hambatan-hambatan komunitas PRR		Kalau diponorogo tidak ada hambatan, masyarakatnya sangat mendukung, kalau soal perijinan selalu mendapat dukungan penuh dari pemerintah ponorogo. Tapi mungkin yang menjadi hambatan adalah pola pemikiran masyarakat sendiri, susah banget, biar pun disitu dikasih tempat sampah ditulis dilarang membuang sampah, mereka tetap saja membuang sampah sembarangan. Tantangannya disitu bagaimana mengubah mindset masyarakat ponorogo untuk bisa lebih bijak pada sampah yang mereka produksi.
8	Apakah dengan adanya Komunitas PRR ini membuat masyarakat ponorogo lebih sadar akan pentingnya menjaga kebersihan lingkungan		Ada beberapa tentu yang sudah sadar dan sudah melakukan , minimal membuang sampah pada tempatnya atau memilah sampahnya sendiri. Kalau kita lihat dari laporan temen-temen melalui survei bagaimana sampah diponorogo, masih banyak yang membuang sampah sembarangan. Kita mungkin butuh lebih

			bekerjasama dengan pemerintah setempat untuk membuat aturan-aturan tertentu, mungkin harus ada efek jera yang harus diberikan kepada masyarakat.
9	Apakah Komunitas PRR ini sudah sangat familiar dikalangan masyarakat		Alhamdulillah diponorogo sudah, dan dijakarta kalau dilihat di instagram PRR, kita sudah dapat ucapan dari putri Indonesia tahun 2000, ada dari Indra Bekti, Anggun, semuanya sudah mengetahui tentang kegiatan kita dan juga beberapa group besar yang ada dijakarta, karena kemaren PRR juga pada tahun 2019 kita ikut bersama pandu laut dibawah yayasan Ibu Susi mantan menteri kelautan, itu kita ikut kampanye rame-rame jadi kita sudah sering berkolaborasi.
10	Apakah Komunitas PRR ini sering melakukan evaluasi tentang kegiatan-kegiatan yang telah dilakukan untuk bagaimana cara meningkatkan kepedulian masyarakat terhadap		Untuk melakukan evaluasi sudah pasti, biasanya kita punya meeting itu sebulan sekali, jadi kita punya jadwal kerja itu biasanya pertahun kita sudah punya, jadi bulan apa kita mau ngapain-ngapain itu sudah ada, sudah terjadwal dan juga ada kegiatan reguler bulanan. Kegiatan reguler bulanan kita sebelum pandemic itu adalah kita bersih-



	kebersihan lingkungan		bersih dijalanan sama PRR goes to school itu sudah pasti setiap bulan. Evaluasi sudah pasti, tetapi ya itu lagi evaluasi kita itu sebenarnya stuck tetap bagaimana kita tetap tidak putus asa untuk menyadarkan masyarakat dan merubah pola piker, ini bertahun-tahun masih menjadi PR kita, jadi biasanya evaluasi kita itu dengan cara apa ya murubah mindset masyarakat.
11	Hasil yang diperoleh komunitas PRR		Kita ada hasil dari usaha kita, karena biasanya dari pihak sekolah itu kita akan pantau terus bagaimana para siswa mengolah sampahnya, bagaimana siswa memilah sampah dan kira-kira kapan kita akan kembali berkunjung. Tapi kalau dibilang berapa persen saya masih bilang ini masih 30%, masih jauh dari target kita. Saya pribadi menganggap belum berhasil 100% karena kan yang kita kunjungi baru sekolah atau 7 sekolah sementara diponorogo itukan ada 100 lebih sekolah, oleh karena itu saya masih jauh mengejar target.

## Instrumem Wawancara Masyarakat Ponorogo

No	Pertanyaan	Narasumber	Jawaban
1	Pendapat tentang komunitas ponorogo resik resik.	Bu Ratna Sari	Menurut saya Komunitas PRR ini adalah komunitas yang positif untuk tujuan menciptakan porogo lebih bersih dan indah, selain itu juga bertujuan mengajak warga masyarakat umumnya dan masyarakat ponorogo untuk lebih sadar membuang sampah pada tempatnya. Selain itu PRR juga ikut membantu program pemerintah dalam pengurangan penggunaan sampah plastik.
		Bu Anni Bojono	PRR sangat bagus.
		Bu Hafida Husna	Menurut saya dengan adanya komunitas PPR ini mampu menambah kesadaran masyarakat untuk menjaga kebersihan lingkungan dan juga komunitas ini sangat membantu dalam menangani masalah kebersihan lingkungan di wilayah ponorogo.
		Bu Jatayu Gibran	Komunitas PRR menurut saya bagus dan positif dapat membantu masyarakat agar lebih tetata.
		Bu Ikhe Van Diana	Sangat membantu sekali, membantu tukang sapu jalan, memunguti sampah dan membuangnya ketempat sampah. Komunitas PRR merupakan wadah yang positif dan inspiratif.
2	Dampak yang dirasakan dengan adanya Komunitas PRR	Bu Ratna Sari	Dengan adanya komunitas PRR bagi masyarakat ponorogo, merasa sangat senang sekali karena komunitas ini membuat lingkungan disekitar ponorogo menjadi lebih

			bersih, karena setiap bulan PRR selalu mengadakan kegiatan resik resik di area sekitar ponorogo yang kotor yang sekiranya di perlukan untuk di bersihkan, dan ini sangat membantu sekali bagi kami untuk mewujudkan lingkungan lebih bersih dan indah.
		Bu Anni Bojono	Dengan adanya PRR ini sangat membantu pemerintah dan masyarakat ponorogo dalam menjaga kebersihan dan mengedukasi masyarakat untuk bisa membuang sampah pada tempatnya.
		Bu Hafida Husna	Dampak yang saya rasakan, saya jadi lebih sadar dan peduli dengan kebersihan lingkungan. Awalnya kadang suka buang sampah sembarangan sekarang justru sering buangin sampah orang lain.
		Bu Jatayu Gibran	Sangat baik kegiatannya.
		Bu Ikhe Van Diana	Dampak yang saya rasakan sebagai masyarakat ponorogo secara tidak langssung merasa senang karena dengan adanya kegiatan-kegiatan dari PRR sedikit banyak bisa membantu mengurangi sampah yang ada di ponorogo. Kawasan tempat-tempat fasilitas umum jadi bersih dan sedap dipandang.
3	Apakah Komunitas PRR berperan penting dalam meningkatkan kepedulian masyarakat	Bu Ratna Sari	Ya, PRR ini berperan penting dalam meningkatkan kepedulian masyarakat ponorogo terhadap kebersihan lingkungan, karena PRR selalu mengajak keikut sertaan

	ponorogo terhadap kebersihan lingkungan.		masyarakat sekitar dalam setiap kegiatannya dengan melakukan kegiatan seperti membersihkan lingkungan sekitar, secara tidak langsung masyarakat yang berada di sekitar lingkungan tersebut akan ikut juga membersihkan lingkungan di sekitar mereka.
		Bu Anni Bojono	PRR dengan kegiatan-kegiatannya sangat berperan dalam rangka meningkatkan kepedulian masyarakat ponorogo menjaga kebersihan lingkungan.
		Bu Hafida Husna	Menurut saya sangat berperan karena dengan adanya PRR bisa mencontohkan masyarakat untuk menjaga kebersihan lingkungan.
		Bu Jatayu Gibran	Bisa dikatan begitu, karena kepedulian tentang kebersihan dan tatanan di masyarakat agar semua dapat peduli terhadap lingkungan, dengan adanya PRR sangat membantu.
		Bu Ikhe Van Diana	Sangat penting karena kalau hanya mengandalkan dari pihak dinas terkait hasilnya pasti kurang maksimal.
4	Apakah keberadaan Komunitas PRR ini diterima oleh masyarakat dan bahkan ikut serta dalam kegiatan PRR	Bu Ratna Sari	iya, karena banyak manfaat yang didapat dari sini saya menerima dengan baik dan senang hati dan ikut serta dalam kegiatan komunitas PRR ini, karena saya memang suka dengan hal yang berbau kecintaan alam dan lingkungan dan sosial. Dengan lingkungan yang terjaga dengan baik maka akan meminimalisir dampak lingkungan yang terjadi akibat perbuatan-perbuatan yang tidak

			bertanggungjawab seperti membuang sampah sembarangan dan dampak penggunaan sampah plastic tanpa memperhatikan lingkungan sekitar.
		Bu Anni Bojono	Sebagai masyarakat ponorogo saya sangat menerima keberadaan PRR dan ikut dengan sukarela saya bergabung dengan PRR.
		Bu Hafida Husna	Saya menerima dengan sangat baik dan sangat tertarik untuk ikut serta dalam kegiatan Komunitas PRR ini.
		Bu Jatayu Gibran	Menerima dengan baik.
		Bu Ikhe Van Diana	Saya pribadi menerima baik dan ikut serta dan berusaha membantu pemerintah dengan cara bergabung di PRR ini, dan berusaha untuk selalu mengikuti kegiatan-kegiatan PRR.
5	Apakah dengan adanya Komunitas PRR ini dapat meningkatkan rasa kepedulian masyarakat untuk selalu menjaga kebersihan lingkungan.	Bu Ratna Sari	Iya, bahkan sebelum mengikuti kegiatan PRR ini rasa peduli saya terhadap lingkungan sangat besar sekali. Bahkan setiap saya melihat sampah saya selalu mengambil dan membuang pada tempatnya. Jadi dengan adanya Komunitas PRR ini dapat mewadahi kita semua untuk tetap memperhatikan lingkungan, lebih peduli terhadap lingkungan, dan lebih mangajak masyarakat sekitar untuk lebih peduli juga terhadap lingkungan.
		Bu Anni Bojono	Dengan adanya Komunitas PRR ini lebih membuat saya peduli dengan kebersihan lingkungan sekitar saya.

		Bu Hafida Husna	Iya.
		Bu Jatayu Gibran	Betul, untuk menumbuhkan rasa peduli tentang kebersihan lingkungan dan membelajari diri untuk lebih menjaga.
		Bu Ikhe Van Diana	Iya.
6	Kelebihan Komunitas PRR	Bu ratna Sari	<ol style="list-style-type: none"> <li>1. Sebagai wadah bagi teman-teman yang peduli terhadap lingkungan.</li> <li>2. Mengenal banyak teman yang mempunyai visi misi dan tujuan yang sama.</li> <li>3. Dengan adanya PRR ini lingkungan sekitar daerah ponorogo menjadi lebih bersih dan indah.</li> <li>4. PRR juga sering mengadakan kegiatan pelatihan seperti pelatihan tas anyam plastic dengan bahan dasarnya dari daur ulang sampah plastic sehingga hal ini dapat memberikan manfaat dalam kesuksesan program pemerintah yaitu pengurangan sampah plastic.</li> <li>5. Seringkali memberikan edukasi kepada masyarakat bahkan ditingkat anak sekolah sehingga mereka akan lebih peduli lingkungan sejak dini.</li> </ol>
		Bu Anni Bojono	Kelebihan PRR adalah sebagai pioneer komunitas yang bergerak membersihkan dan memberikan edukasi kepada masyarakat untuk menjaga kebersihan lingkungan.
		Bu Hafida Husna	Kelebihan bisa membantu kesadaran

			masyarakat dalam hal kebersihan lingkungan dan juga setelah adanya kegiatan dari PRR kebersihan lingkungan lebih terjaga.
		Bu Jatayu Gibran	Banyak positifnya.
		Bu Ikhe Van Diana	Suatu organisasi yang berani bergerak selangkah lebih maju daripada yang lain.
7	Kekurangan Komunitas PRR	Bu Ratna Sari	<ol style="list-style-type: none"> <li>Selama ini kegiatan masih berfokus pada wilayah kota, untuk wilayah desa masih sedikit yang tersentuh, padahal masyarakat didesa pun juga membutuhkan edukasi tentang sampah, cara membuang sampah yang benar, pemanfaatan sampah yang bisa didaur ulang dan sebagainya.</li> <li>Volunter masih sedikit mungkin diperlukan pengenalan keberbagai pihak sehingga akan lebih banyak volunter sehingga akan lebih banyak lagi orang yang peduli kepada lingkungan.</li> </ol>
		Bu Anni Bojono	Kekurangannya karena relawan PRR ini jumlahnya masih terbatas sehingga belum bisa menjangkau seluruh daerah di ponorogo di desa dan kecamatan.
		Bu Hafida Husna	Kekurangannya pengikutnya belum banyak, kurang mensosialisai akan adanya komunitas ini dan juga eventnya kurang banyak karena mungkin jumlah pesertanya juga kurang banyak.

		Bu Jatayu Gibran	Relawannya masih sangat kurang.
		Bu Ikhe Van Diana	Anggotanya kurang terorganisir.
8	Saran untuk Komunitas Ponorogo Resik Resik	Bu Ratna Sari	Saran saya, Ponorogo Resik Resik agar tetap eksis, kegiatan-kegiatan yang biasanya diadakan tetap dijalankan, bahkan ditambah dengan kegiatan-kegiatan yang sifatnya edukasi dan mengajak masyarakat untuk peduli lingkungan, bersinergi dengan pihak pemerintah untuk mewujudkan visi misi dan tujuan, juga mengadakan kegiatan yang mengenalkan keberadaan PRR masyarakat sehingga volunter bertambah dan semakin bertambah juga kepedulian masyarakat terhadap lingkungan.
		Bu Anni Bojono	Tetap jaga kekompakan dan netralitas komunitas, jangan bosan-bosan mengedukasi masyarakat untuk peduli dengan kebersihan lingkungan.
		Bu Hafida Husna	Sebaiknya lebih perbanyak lagi kegiatan-kegiatannya dan juga memberikan sosialisasi akan pentingnya menjaga kebersihan lingkungan.
		Bu Jatayu Gibran	Semakin semangat supaya dapat menumbuhkan rasa peduli masyarakat soal kebersihan dan ramah terhadap lingkungan.
		Bu Ikhe Van Diana	Lebih intens dalam mengadakan kegiatan-kegiatan sosial khususnya dibidang yang ada hubungannya dengan kebersihan dan lebih intens merangkul pihak-pihak yang berkepentingan atau dinas yang terkait dan



			juga pihak-pihak swasta yang tertarik dengan kegiatan-kegiatan komunitas PRR ini.
--	--	--	---



Dokumentasi Wawancara

